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No dia  vinte e seis de abril de dois mil e vinte e um, às dezessete horas, teve início a 

reunião virtual do Colegiado, presidida pela Coordenadora Professora Poliana Daré 

Zampirolli  e tendo como participantes os Professores Aldo Rezende, Antônio 

Henrique, Danielle Piontkovsky, Danielli Veiga Sondermann, Edson Peixoto, Larissy 

Cotonhoto, Marcia Gonçalves, Maria José  Resende Ferreira, Octávio Cavalari Jr., 

Pollyana dos Santos, Renata Gomes e Rogério Caliari, cuja gravação está disponível 

no endereço 

https://conferencia.vitoria.ifes.edu.br/playback/presentation/2.0/playback.html?meetin

gId=ef6b23ac791de09938d39acff160436bd0b96974-1619470541483. A 

Coordenadora apresentou os seguintes pontos de pauta a serem discutidos na 

reunião: 1. Prorrogação da defesa da aluna Magda Rejane Cordeiro de Araújo Soares 

(Turma MEC); 2. Alimentação do site do ProfEPT; 3. Orientações sobre o aluno João 

Paulo Martins Barcelos (Turma 2021); 4. Situação dos alunos da Professora Marize 

Lyra; 5. Outros. Iniciando a reunião, a Coordenadora fez a apresentação e deu as 

boas vindas à representante discente Quezia Barbosa de Oliveira Amaral, informando 

aos presentes que já fez a solicitação da portaria de sua designação. Em seguida a 

Coordenadora abordou o primeiro ponto da pauta, informando que a aluna Magda, da 

turma do MEC, pede prorrogação por motivo de problemas sérios de saúde. Foi 

relembrado pela Coordenadora que já foi concedida uma primeira prorrogação para a 

aluna e para todos os alunos da turma do MEC, prazo que expirou em março de dois 

mil e vinte e um. A aluna não conseguiu cumprir o prazo e apresentou novo atestado 

médico de mais cento e oitenta dias, acompanhado de parecer favorável de sua 

Orientadora, Professora Cristiane Bento Barreiro (de outra IA), solicitando prorrogação 

do prazo até trinta e um de agosto de dois mil e vinte e um. A aluna já cumpriu todos 

os créditos e já qualificou. A Professora Poliana Daré acrescentou que a aluna passou 

por uma doença da filha e em dois mil e vinte teve câncer. Sua orientadora informou 

que o trabalho da aluna é muito relevante e que ela tem qualificação acadêmica para 

terminar. De acordo com o Professor Antônio, para fins de avaliação da CAPES este 

quadriênio possivelmente terá prazos mais fluidos. Ainda de acordo com o Prof. 

Antônio, é importante cumprir os requisitos de prazo para fins de uma boa avaliação 

da CAPES, porém, esta é uma turma estratégica, constituída por servidores da 

SETEC. O balanço da turma é: quatro desistências, esta aluna pedindo prorrogação 

e quinze alunos que defenderam. Dentre estas quatro desistências, uma aluna da 

turma chamada Jesuína não se manifestou sobre sua desistência e sua orientadora 

vai cobrar a formalização de sua situação. A Professora Danielle Piontkovsky 

ponderou que é necessário postar na Plataforma Sucupira a desistência dos quatro 

alunos e que concedendo a prorrogação pleiteada pela aluna, esta atingirá 48 meses 

de curso. Refletiu também que é menos prejudicial o atraso na defesa e conclusão do 

curso do que a evasão. Tendo em vista que a Turma MEC assinou termo se 

comprometendo a defender até dezembro, a Coordenadora Nacional do ProfEPT, 



Professora Danielle, destaca que não sabe até quando haverá abertura da CAPES 

para este prazo. Exemplificou que no cenário nacional outros coordenadores nunca 

chegaram a esse ponto, trinta e seis meses já é considerado prazo muito grande, e é 

o que determina a CAPES em circunstâncias especiais. Quando há um problema 

grave de saúde, é possível chegar a quarenta meses, mesmo assim é necessário 

fazer o termo de compromisso. Lembra que o prazo do Mestrado do  ProfEPT é de 

vinte e quatro meses, podendo chegar a trinta, mas é possível chegar a trinta e seis 

pela abertura dada pela CAPES. Informa também que não sabe até quando será 

possível manter essa elasticidade. O Prof. Antônio destaca que o caso da aluna 

Magda é excepcional e sugere que esta seja a última prorrogação. Após discussão, a 

prorrogação até a data de trinta e um de agosto de dois mil e vinte e um, conforme 

solicitado pela aluna e pela Orientadora, foi autorizada pelo Colegiado do Curso, 

sendo este o prazo limite para a defesa. Com relação ao segundo ponto da pauta, a 

Coordenadora informou sobre alimentação das informações site e esclareceu que foi 

compartilhada uma planilha com os professores para registro de informações sobre 

defesa, dissertação e produto educacional e que o procedimento deu certo, faltaram 

apenas os links das alunas Poliana (turma 2017, defendeu em 2021), Rafaela 

(defendeu em 2020, falta depósito no Educapes) e Ana Paula dos Santos (perdeu o 

acesso para incluir suas informações). Faltam alguns links de alunos da turma de 2018 

e a Coordenadora pede que as informações sejam enviadas. Quanto ao terceiro ponto 

de pauta, a Coordenadora informou que o aluno João Paulo perdeu a audição aos 

nove anos, não usa língua de sinais, tem implante e faz leitura labial. O NAP fez 

entrevista com o mesmo e sugeriu o uso de transcritor, utilização de câmeras abertas 

e falas pausadas. O aluno aprovou as aulas síncronas com câmeras abertas e todos 

falando pausadamente, mas não conseguiu entender todos os professores, e nem 

todos os alunos que se pronunciaram tinham câmeras.  Quezia informa que ele ficou 

bem incomodado com o eco na sala do Prof. Edson e que melhorou um pouco quando 

o Professor abriu as portas e janelas, porém não resolveu. A representante discente 

sugeriu que o Prof. Edson utilize um handset e o Professor manifestou-se informando 

que não tem o recurso. A Coordenadora vai reunir-se com o NAP novamente para ver 

se há mais alguma sugestão e pede que os professores deem a devida atenção, 

enviando inclusive material antes das aulas. O próximo tópico da reunião foi a situação 

de duas alunas da Professora Marize, e a Coordenadora informou que pediu às 

Professoras Danielli Veiga e Renata que deem um suporte às alunas no período em 

que a Professora Marize está hospitalizada. A Professora Renata informou que ainda 

não se sabe quando a Professora Marize poderá dar atenção aos alunos ingressantes 

também. A Professora Renata também informou que os alunos da turma 2021 vão 

entregar seus memoriais no dia dez de maio, ela vai disponibilizar no drive para leitura 

de todos e que no dia dezessete de maio os professores se reunirão para fazer as 

escolhas. A pedido da Prof. Danielle Piontkovsky, a data da reunião poderá ser 

reagendada para o dia vinte e um, e a Professora Renata ficou de confirmar. O grupo 

discutiu a respeito da ajuda que poderia ser oferecida à Professora Marize, 

deliberando por possibilitar que ela faça a escolha de seus futuros orientandos, caso 

possa fazê-lo, e a Professora Danielli Veiga fará essa escolha caso ela não possa. Os 



demais professores entenderam que devem prestar seu auxílio como coorientadores, 

caso ela necessite. A Professora Poliana Santos lembra que a Professora Marize teve 

sua vida devastada pela COVID e que o processo de retorno às atividades é bem 

delicado. O grupo entende que deve apoiar a Professora Marize a partir das suas 

manifestações, respeitando o tempo dela. O Prof. Antônio sugere que os demais 

membros do  grupo de pesquisa da Professora Matize (Professoras Márcia e Danielli 

Veiga) possam dar atenção às demandas que surgirem. O Prof. Edson sugere envio 

de e-mail a todos os professores e professoras sobre a reunião para escolha dos 

orientandos e aguardar seu posicionamento, sem cobranças, lembrando que a 

Professora perdeu o pai, a mãe e o marido, o que foi aceito pelo grupo. A 

Coordenadora agradeceu o apoio que tem sido dado pelas Professoras Renata e 

Danielli Veiga às orientandas da Professora Marize, Astrid e Rosilene. Com relação 

ao último ponto da pauta a Professora Poliana Daré informou que havia sido dado o 

prazo de qualificação até o final do mês de abril de 2021 para a turma de 2019, 

perguntando a todos se este prazo será estendido.  Lembrou a todos que o prazo 

anterior era dezembro de 2020, estabelecido pelo Colegiado Nacional. A Professora 

Danielli Veiga sugere que o prazo seja estendido até o final do mês de maio e que o 

assunto seja retomado na reunião do mês, devido ao cansaço de todos e a 

necessidade de refazer os planejamentos junto com os orientandos. Sobre a bolsa da 

FAPES, a Coordenadora informou que o Programa tem duas bolsas e que será 

necessário elaborar um edital interno. A Comissão para elaboração do Edital, 

conforme prevê o regimento do IFES, ficou composta pelos dois representantes 

discentes, Quezia e Jeferson, e por quatro docentes: Poliana Daré, Antônio, Renata e 

Márcia. A representante discente apresentou um pedido da turma, que consiste em 

os professores disponibilizem os cronogramas com as atividades antecipadamente. 

Nada mais havendo a tratar a Coordenadora agradeceu a participação de todos e eu, 

Denise Lima Rabelo, estagiária do curso, lavrei a presente ata, que será assinada por 

todos os participantes da reunião. 
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